

International Association for Human Rights and Social Development

CDH/GT sobre Pueblos Afrodescendientes

32° Sesión Segmento 2

4 de mayo del 2023

Público

Presidente.

Nuestra organización considera que el enfoque que se le debió dar a este panel tenía que ir más allá de contar las valiosas memorias de Durban.

Recordemos que cinco fueron los años arduos de lucha para que la Declaración de Durban permitiera visibilizar y hacer valer en derecho los DDHH de los pueblos indígenas, los afrodescendientes, minoritarios y vulnerables desde 2001. Por ende, la discusión de este panel debía ser más consecuente, sin lugar a dudas, debió ser político y jurídico.

Esta misma declaración, que ha sido boicoteada por potencias de Occidente como EEUU y Canadá, se ve hoy y una vez más asechada por financiaciones a diversas organizaciones de la sociedad civil. Tememos que estas últimas sean condicionadas por la tarea de silenciar la DPAD en el próximo foro a la instancia permanente de personas afrodescendientes de las Naciones Unidas en Nueva York y en otros espacios futuros como este

Por ende, creemos que el Grupo de Trabajo debería tomar una posición firme sobre lo mencionado. Mientras la política de un Estado como el de Canadá no cambie frente a la DPAD, no se puede permitir que este último de aperturas de foros que buscan eliminar la discriminación racial y combatir la estructura neoliberal que la mantiene. Mientras la política de Estado del gobierno de los EEUU vaya en contra de su pueblo y especialmente en contra de los intereses de los afrodescendientes, negándose, como lo mencionaban antes de Durban, en pedir perdón y reparar a los mencionados por el daño que causó la esclavitud negra en los EEUU, no podemos permitir que este Estado se apropie de espacios que son consagrados para los afrodescendientes y especialmente para aquellas víctimas de la discriminación racial y el sistema que lo alimenta.

Los afrodescendientes esperan mucho de ese foro y del resultado que allí pueda surgir por lo cual llamamos a la defensa de la DPAD, pues quien tenga dos dedos de frente se dará cuenta que defender esta declaración está defendiendo el devenir de la humanidad.

